

Actividad Sindicato 1

INTERPRETACIÓN ACTIVIDAD SINDICATO 1

- El Sindicato 1 se empeñó la segunda quincena de noviembre en profundizar la estrategia de “nosotros somos los buenos y ellos son los malos”.
- Y lo hizo al desplegar diversas acciones y publicaciones que buscaron mostrar a la empresa como un gigante que no se compromete con los derechos de los trabajadores, la comunidad y el cuidado del medio ambiente.
- Por el contrario, el S1 quiso mostrarse como una organización que se preocupa por sus asociados, que ya está preparada para llegar a la huelga en la NC 2024 y que por eso existe un fondo para esa contingencia; que es solidario con la comunidad al apoyar la causa de Sara Levancini y llevar incluso enseres a los [huelguistas del colegio San Agustín de Antofagasta](#); y tener conciencia ambiental al tomar parte frente a las resoluciones judiciales sobre la extracción de agua de las Vegas de Tilopozo. Además, demostrar que son un sindicato preocupado por sus colegas, apoyar la causa de los trabajadores de Spence y solidarizar con el llamado a votar la huelga.
- Esas acciones buscan generar simpatías y adhesiones en la opinión pública y fortalecer su posición para quebrar la distancia que la comunidad históricamente ha tomado respecto de las demandas, principalmente económicas, de los sindicatos mineros en sus negociaciones colectivas.
- Lo lógico indica que previo al proceso, el S1 fortalecerá ese escenario de “buenos y malos”.

Actividad Sindicato 1

Segunda quincena de noviembre, el S1 destacó a:

<https://sitio.sindicatoescondida.cl/page/2023/11/23/comunicado-publico-ante-negativa-de-minera-escondida-de-facilitar-uso-de-complejo-deportivo/>

COMUNICADO PÚBLICO ANTE NEGATIVA DE MINERA ESCONDIDA DE FACILITAR USO DE COMPLEJO DEPORTIVO.

Denuncian grosera falta de respecto reconocimiento a trabajadores reclaman que se les negó el espacio para actividades por el 30 aniversario de la organización

<https://sitio.sindicatoescondida.cl/page/2023/11/24/conversatorios-dirigidos-a-operadores-pal-las-de-perforadoras-y-de-camiones-aljibes/>

Apoyo a colegio san Agustín en huelga

<https://sitio.sindicatoescondida.cl/page/2023/11/28/comunicado-ante-recientes-sucesos-relacionados-con-bhp-y-sus-empresas-filiales/>

Actividad Sindicato 1

**COMUNICADO PÚBLICO**
27 de noviembre 2023
**RECHAZAMOS LAS MALAS PRÁCTICAS
DE BHP-ESCONDIDA.**

Una vecina del sector Coloso que se suicida acosada por una orden judicial de desalojo y una trabajadora sometida a discriminación de género, son los más recientes casos que dejan ver malas prácticas de las empresas filiales de BHP, las que en su discurso proclaman respetar y estar con sus trabajadoras, con la comunidad y con el medio ambiente, lo que muchas veces no se coincide por sus hechos y acciones.

En el primer caso mencionado, la vecina Sara Levancini, asentada desde hace 6 años en una casa que levantó con esfuerzo, solidaridad vecinal y con sus propias manos en el sector de Coloso, en un lugar donde hay ubicadas otras viviendas desde hace una misma cantidad de años, se suicidó a pocas horas de ser desalojada por la fuerza a raíz de un fallo judicial por una demanda de usurpación de propiedad entablada en su contra por BHP-Escondida.

La vecina Sara, sin tener alternativa alguna para cobijarse ni tampoco dónde realizar el trabajo que sustentaba su vida (la artesanía basada en el reciclaje), en medio de su desesperación y la falta de consideración por parte de la empresa y de la dureza e indiferencia de las instituciones del Estado, optó por poner fin a su vida.

En tanto, en el segundo caso aludido, BHP-Spence ejerció discriminación de género a una de sus trabajadoras y socia del Sindicato de Trabajadores de esa compañía, lo que dio vía a una contienda en que la Inspección del Trabajo concluyó que se había producido una vulneración de derechos de la trabajadora, para que más tarde la Corte de Apelaciones de Antofagasta emitiera un fallo condenatorio contra la empresa.

Es importante divulgar estas conductas, como no hemos callado en denunciar vulneraciones de derechos laborales y prácticas antisindicales a la que este Sindicato y sus trabajadoras y trabajadores asociados nos hemos visto expuestos, ya que se trata de una conducta que viene a develar malas prácticas de la transnacional BHP, tanto en su relación con sus trabajadores, como con la comunidad y con el medio ambiente.

BHP privilegia sus intereses frente al interés nacional, como lo pudimos ver en las reiteradas intervenciones que en las notas de prensa emitió mediante sus principales directivos cuando se tramitaba el nuevo royalty minero, amenazando veladamente que podría reconsiderar la inversión de 10 mil millones de dólares en nuevos proyectos si es que las modificaciones a realizarse amenazarán sus intereses.

En particular, en lo que a las comunidades de la región de Antofagasta se refiere, la Compañía debió someterse por orden de la justicia a un proceso de conciliación para indemnizar al Estado, a la Comunidad Atacameña de Peine y al Consejo de Pueblos Atacameños por el daño continuo e irreparable provocado al ecosistema del Salar de Punta Negra, producto de la extracción de sus aguas. Se suma a esto la reclamación de BHP-Escondida ante el 1° Tribunal Ambiental para no pagar una multa de aproximadamente \$ mil 500 millones de pesos que le aplicó la Superintendencia de Medio Ambiente por no cesar las extracciones de agua desde las Vegas de Tilopozo, lo que originó un grave daño medioambiental, los cuales son solo dos casos entre otros de los cuales BHP y sus filiales ha sido responsables en Chile.

Esperamos que BHP asuma un verdadero compromiso de respeto con los derechos de los trabajadores, comunidades y medio ambiente

Directorio
Sindicato N°1 de Trabajadores de Minería Escondida

<https://sitio.sindicatoescondida.cl/page/2023/11/29/informamos-acerca-de-convivencias-por-30-aniversario-de-nuestro-sindicato/>

<https://sitio.sindicatoescondida.cl/page/2023/11/29/dirigentes-atenden-consultas-de-socias-y-socios-en-la-mina/>

Desplegados en terrero

<https://sitio.sindicatoescondida.cl/page/2023/11/29/12539/>

SOLIDARIZAMOS CON EL SINDICATO DE SUPERVISORES DE M. SPENCE EN MOMENTOS EN QUE VOTAN LA HUELGA.

Instan a las bases a rechazar la propuesta de la empresa.